

AL PUBLICO.

Habiéndose negado Campe á insertar en el NACIONAL de hoy el artículo que sigue, lo publicamos, como tambien la contestacion dada por este.

Sres. redactores del NACIONAL.

Fuertemente resentidos con lo espuesto en el remitido que aparece en su número de hoy suscrito *Muchos progresistas*, rechazamos con indignacion las groseras imputaciones que en aquel se nos dirigen; y nos creeriamos denigrados si entrasemos en contestaciones con gente que usa tal language, ocultando sus nombres bajo el velo del misterio,

Nuestras opiniones progresistas son bien conocidas de la mayoria de los *hombres honrados*, que se jactan de pertenecer á este partido. Esperamos que los que se atreven á indicar que la comunión progresista nos rechaza de su seno, den sus nombres al público, para que este juzgue si son personas dignas de calificarnos; pues de lo contrario los conceptuarémos como *viles é infames calumniadores*. Sí, ¡VILES E INFAMES CALUMNIADORES!!

Ademas, nada de esto tiene que ver con los sucesos teatrales, pues jamas nos cansarémos de repetir que en esto no hay cuestion política; y en vano querrá llevarse maliciosamente á este terreno, que quizas tengamos que lamentar algun dia los *verdaderos* liberales.

Con arreglo á la ley vigente de imprenta, exigimos que en su número de mañana den cabida á este artículo, Cádiz á 26 de Octubre de 1840.—*José Rubin de Celis*.—*Romualdo Martinez*.—*Vicente Ramirez*.

Contestacion.

Los señores que suscriben este artículo, no están mencionados en el NACIONAL; por consiguiente, no están en el caso de la ley.

Tampoco permite esta mas que rectificar ó negar los hechos; y de las palabras que arrojan responsabilidad, no responden ante la ley sus autores; sino el editor responsable. El artículo de los Sres. Rubin de Celis, Martinez y Ramirez está escrito con harta virulencia. El jurado podria declararle con lugar á la formacion de causa.

Ademas la ley á nadie da el derecho de exigir que un artículo suyo se inserte en el periódico al dia siguiente de remitirle.

Fuera de esto, en todas las contestaciones que los Señores Rubin, Martinez y Ramirez gusten dar á sus contendentes, y estén escritas con la moderacion que debe ser propia de dichos señores, la redaccion del NACIONAL tendrá mucha satisfaccion en complacerlos.—*Tiburcio Campe*.

EL GLOBO.

Se suscribe en CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ en la librería de Bueno; en el PUERTO en la de Valderrama; en SANLUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.—PRECIO DE SUSCRICION.—Para Cádiz, llevados á las casas rs. vn. 13.—Recogiéndolo en el despacho 12.—Para fuera de Cádiz, franco de porte, 16.

CADIZ.

LUNES 26 DE OCTUBRE.

Paquete ingles Iberia.

Los periódicos de Paris que hemos recibido alcanzan hasta el 15, los de Lóndres hasta el 17. Los asuntos presentan un nuevo aspecto. Las probabilidades de paz se aumentan.

En corroboracion de esta verdad nos bastaria tan solo referirnos á las cotizaciones de fondos públicos; porque una bolsa en estos tiempos que hemos alcanzado es el mayor termómetro de guerra y de paz. El 5 p^o frances que habia llegado á caer hasta la par, habia llegado á subir á 106. El 3 p^o subió hasta el 72, y si bajó luego á 70 fué á causa de la impresion producida por la tentativa reciente contra la vida de Luis Felipe.

Pero no son estos los únicos motivos que nos asisten para creer que las eventualidades de guerra se han disminuido. Hace muchos dias hablamos del célebre memorandum de Lord Palmerston, publicado por primera vez en los periódicos belgas y que era, al mismo tiempo, una justificacion del famoso tratado de 15 de Julio y un manifiesto de la coalicion. Mr. Thiers no ha tardado en contestar con otro memorandum, cuyo sentido ha sido interpretado por los periódicos de todos colores de Paris y de Lóndres, como un documento altamente pacífico. No es nuestro ánimo analizar en breves líneas, ni mucho menos apuntar á la ligera nuestro juicio acerca de este memorandum detan trascendental importancia: nos ceñiremos á decir que en su respuesta al ministro británico se esfuerza el presidente del consejo de las Tullerías: 1.º en desvirtuar las inculpaciones que se habian hecho á la política francesa con respecto á los asuntos de Oriente. 2.º En demostrar con datos y razones que la alianza inglesa estaba rota ó por lo ménos interrumpida, cuando Mr. Thiers se hizo cargo de la direccion de los negocios extranjeros, manejados anteriormente por los ministros Molé y Soult, bajo las inspiraciones del monarca frances.

Segun parece no es lo mas importante este memorandum con fecha de 3 de Octubre, sino un postscriptum, ó nueva nota de 8 del mismo mes.

Aunque los periódicos de Paris aluden á este documento como á un objeto rodeado de misterios, y del cual solo dicen que se refiere á los últimos sucesos de Siria, los periodistas de Lóndres son mucho mas explícitos. Si hemos de decir lo que inferimos de un párrafo del *Chronicle* el *casus belli* habria llegado tan solo para el ministerio frances en el caso de que la destitucion de Mehemet-Alí del vireinato de Egipto fuese aprobada por las potencias coaligadas. Esto se infiere tambien de un párrafo que copian del citado pos criptum comparado por los periodistas ingleses en su acostumbrado estilo de ironia y agudeza (*hu-*

mour) con las posdatas de las señoras que suelen encerrar toda la sustancia de sus cartas.

Pues bien; este *casus belli* ha desaparecido; la destitucion de Mehemet-Alí que se presentaba como una complicacion nueva de la inmensa cuestion de Oriente, y como un nuevo peligro, y una nueva probabilidad de guerra ha sido desaprobada terminantemente por las potencias signatarias del 15 de Julio.

Nuestros lectores están enterados de que los *ulemas* de Constantinopla lanzaron un anatema contra Mehemet-Alí, recordando de esta suerte los famosos rayos del Vaticano. El Sultan vió un pretesto en la preocupacion religiosa que le autorizaba á destituir de su poder político á un escomulgado, y destituyó á Mehemet-Alí, no como quiera del Bajalato de Siria, sino del mismo vireinato de Egipto. Dijose que Lord Ponsomby habia sido el promotor oculto de esta determinacion y que un vapor austriaco habia conducido al nuevo virey Izzet-Mehemet (verdadero mandarín in partibus) á las costas de Siria.

Sin embargo no tardó en saberse que las córtes de Austria y Prusia desaprobaban altamente semejante destitucion. Los periódicos de Lóndres afirman ahora que el rompimiento de las hostilidades no podria tener su origen en la escomunion de los *ulemas*, supuesto que el gabinete ingles no está dispuesto á llevar su intervencion en los asuntos de Siria mas léjos de lo que puede exigir el cumplimiento estricto del célebre tratado. Es decir que harán lo necesario, y no mas, para poner al Sultan en posesion de los bajalatos de Siria. Hasta de la misma corte de San Petersburgo tan interesadas en el rompimiento, se asegura que ha desaprobado tan violenta medida. Y no lo estrañamos por cierto, despues de reflexionar detenidamente sobre el asunto. Porque si tiene intereses la corte de San Petersburgo en promover disidencias entre el Sultan y su poderoso vasallo, y aun acaso en poner coto al poder de este último que iba acrecentandose por dias, no puede tenerlo en arrancar, con la destitucion del Virey, el gérmen de las divisiones y peligros del Imperio otomano.

La expedicion austro-turca-inglesa de la Siria no ha producido hasta el dia resultados notables. El bombardeo de Beyrouth produjo en Europa una impresion que vivió tan poco tiempo como las mismas llamas que redujeron á cenizas aquel puerto asiático.

Si la insurreccion cunde por el Líbano: si los Sirios, Cristianos ó Drusos acuden al llamamiento de las potencias europeas y se alzan contra la tiranía del Virey, entra en lo posible, ya que no en lo probable, que tome venganza Ibrahim Bajá traspasando el Líbano é insurreccionando á las fanáticas poblaciones de Asia Menor contra el desacreditado poder de los descendientes de Othman, vendidos hoy dia á los europeos infieles. En este caso reconocemos que hay algunas eventualidades de guerra.

Si por el contrario la insurreccion no cunde en

Siria: si las proclamas inglesas no llegan á dar pábulo á un fuego apagado con tiempo por la energía de los egipcios: si la escuadra europea tiene que separarse de la costa á influjo de los temporales del invierno, y el hijo del Virey logra arrojar á los ingleses de las costas de Asia, entonces nos parece poco probable que se acuda á nuevos medios coercitivos, que habrian de ser violentos y peligrosos, estando abierto el camino de los protocolos y negociaciones.

Hoy hablan las pasiones: todas las potencias europeas se estiman comprometidas é injuriadas y se llama á Alejandria la llave del comercio y de las riquezas del mundo. Despues cuando recobre su influjo la fria razon, se preguntarán unas á otras, si es motivo suficiente para una guerra europea la posesion de tres bajalatos de Siria, y si se ha de abrir con las hostilidades un abismo donde se hunda la paz, las riquezas y la prosperidad de las naciones, con el único objeto de que en Damasco, en Alepo ó en Tripoli, mande un inepto bajá del imbécil Abdull-Mecgid ó un opresor procónsul dependiente del décrepito Mehemet.

Hemos aludido de paso al atentado que ha puesto nuevamente en peligro la vida de Luis Felipe; Qué palabras bastante severas pudieramos encontrar nosotros para calificar la demencia de estos Ravailac de la república, que salen periodicamente de los ocultos clubs de Francia para revelar al mundo la impotencia de sus fuerzas y el funesto extravio de sus ideas!

Esperamos que se lleve á efecto la resolucion que ha tomado la autoridad de impedir que vuelvan á presentarse en las tablas los actores que han llegado á ponerse en pugna por lo ménos con una parte muy considerable del público. Porque ya no son los jóvenes ofendidos en la noche del Miércoles: son otras muchas personas ó la gran mayoría de las que acostumbran asistir al teatro, quienes desean que no se vuelvan á presentar en la escena.

Por lo demas ni el menor perjuicio deseamos á la empresa. Esperamos que se apresure á traer otra nueva compañía merecedora de nuestros aplausos.

En el paquete *Iberia* ha llegado á esta el Sr. marques de Saldanha, mariscal general del ejército, nombrado por S. M. F. embajador extraordinario en la corte de Madrid; le acompaña su hijo el conde de Almoester y D. Miguel Jimenez, su ayudante de órdenes, los cuales deben salir para Sevilla hoy por la mañana.

A la salida del paquete en Lisboa no ocurría novedad y las Córtes continuaban en sus sesiones.

Se asegura á última hora que ha llegado un espreso á la junta de gobierno, y que sus miembros han tomado resoluciones importantes. No teniendo certeza, no podemos ni aun indicar lo que hemos oi-

do en materia tan importante. Cuando hablemos habrá de ser con datos exactos. Por ahora nos contentaremos con decir que acaso haya alguna analogía con lo que dice nuestro corresponsal con respecto á la disolucion del Senado.

Correspondencia de Madrid.

MADRID 20 DE OCTUBRE.

Ya han visto Vds. como ha empezado la Regencia. De todo cuanto ha hecho lo mas trascendental ha sido la convocacion de las nuevas Cortes, y la anulacion de las juntas. En cuanto á lo primero nos ha llamado la atencion á todos el largo plazo para la nueva reunion, y sobre todo la gran cosa es la del Senado; porque, amigos míos, los *ultras* están empeñadísimos en que se disuelva por entero, y por lo visto las miras de la Regencia no están conformes con esta medida. Por lo demás nadie puede decir lo que piensan en este particular los regentes. Si se ha de deducir de lo que piensan los que eran ayer sus amigos, cederán.

En cuanto á lo de las juntas esas son otras cosas como suele decirse. Es probable que antes de mucho quedarán disueltas del todo y lo digo con buenos datos. Ni puede suceder otra cosa porque

Respecto á Regencia, que es el punto esencial, les comunicaré á Vds. un dato que tengo por cierto. Parece que de donde han venido todas esas noticias del casamiento de la Reina con todos sus pormenores ha sido de un augusto personaje que viaja por Francia, ó mejor dicho de su esposa. Las relaciones estrechas de parentesco no han bastado á poner dique á la ambicion y se aspira á la Regencia.

Mas claro, los infantes D. Francisco y su esposa aspiran, segun dicen, á este puesto importante. Tenian, á lo que parece, el proyecto de casar á uno de sus hijos con la jóven Reina.

Este proyecto ha encontrado en los personajes influyentes de entre los progresistas una resistencia decidida y es de creer que la encuentre todavía mayor en Espartero. Es uno de aquellos asuntos de que se habla poco en los cafés y sin embargo de los mas importantes de la época.

Habrán Vds. oido hablar ó verán en los periódicos lluvia de nombramientos. De esto será luego lo que fuere. No es oro todo lo que reluce.

Los dos centrales que hicieron la travesura de irse en los asientos de Gamboa han sido presos segun se dice cerca de Valencia.

Ha habido tambien un cambio completo en el interior de Palacio: á Gabarreluce, hombre de Bayona, le sucede Quintana, hombre de Cádiz. El bueno del Eco se ocupa ahora de si la Reina tutea ó no á todo el mundo. Dios le dé buen viaje á la condesa de Vista Alegre.

Noticias del vapor ingles IBERIA.

PARIS 10 DE OCTUBRE.

La convocacion de las Cámaras ha producido el efecto que esperábamos; ha calmado los espíritus y reanimado la confianza pública. El 5 p³ que se habia cerrado hace dos dias á 100 fr. 50 c. se han cerrado hoy á 104 fr. El 3 p³ á 68 90. Esta subida confirma la certeza en que se está de que las Cámaras sabrán cumplir dignamente su mision.

Se nos ha comunicado la carta siguiente llegada esta mañana del Havre. La noticia que contiene es de fecha muy reciente, porque el vapor *Amsterdam* no ha echado mas que ocho dias desde San Petersburgo al Havre.

El lector notará la declaracion del gobierno ruso referida por un sugeto cuyo testimonio no es sospechoso.

Dice así:

"Voy á darle á vd. noticias muy importantes, á mi parecer, que las tengo de buen origen.

"El vapor *Amsterdam* ha llegado esta mañana procedente de San Petersburgo.

"Mr. Manguin es uno de los pasajeros que ha traído. Vino á verme, y por él he sabido:

"Que la escuadra rusa que se dijo el otro dia que habia pasado por el Canal de la Mancha, con destino al Mediterráneo, no se ha movido del Báltico y de ninguna manera está en disposicion de moverse por ahora.

"En segundo lugar, Mr. Manguin, al momento de salir de Rusia, fué informado por M. de Bekendorf, ministro de la policia general en San Petersburgo, consejero y uno de los favoritos del emperador de Rusia, que el gabinete ruso acababa de recibir el aviso del acontecimiento de Beyrouth y de haber destituido la Puerta á

Mehemet-Ali de su bajato de Egipto; pero que esta medida no tenia la aprobacion del gobierno ruso, con tales muestras que el enviado ruso en Constantinopla habia protestado contra la medida en cuestion ante el Divan! Pregunté á Mr. Manguin si podia dar publicidad á esta noticia como dada por él; me respondió inmediatamente que cuando llegase á Paris pensaba divulgarla el mismo.

"En fin, Madama de Bekendorf ha venido tambien en el *Amsterdam*, con direccion á Paris, donde piensa pasar el invierno. Mr. de Bekendorf la acompañó hasta el buque y la recomendó á la proteccion de Mr. Manguin, y lo está en el momento en que este último me acaba de comunicar lo que os refiero."

—El *Morning-Post* pretende que los comerciantes de la ciudad de Londres deseaban ardientemente, la mayor parte, una guerra contra la Francia. Los bloqueos efectuados por la Francia en América de algunos años á esta parte, los han hecho, segun este periódico, enemigos irreconciliables de los nuevos estados de esta parte del mundo y de los comerciantes ingleses.

Por otro lado, los gefes del partido cartista protestan públicamente contra la política del gobierno ingles respecto de la Francia. Una de sus comisiones se ha reunido en Birmingham. M. Atwood fué delegado cerca de la nacion francesa. Salíó para Paris con M. Ross, padre político de M. Urquhart. Este último ha escrito desde Paris que se daría un banquete á los delegados ingleses. El *Standard* añade que debian asistir á él Mr. Thiers y sus cólegas.

El *Globe* no cree que se deba considerar la convocacion de las Cámaras como un indicio de disposiciones belicosas. El *Sun* declara de nuevo que si la destitucion de Mehemet-Ali como bajá de Egipto es lo que la Francia quiere impedir, hallará á la Inglaterra dispuesta á hacer revocar el firman por el cual se ha mandado aquella destitucion.

IDEM 12.

El periódico ingles *Morning Herald* se expresa en estos términos acerca del memorandum de Mr. Thiers: "Sabemos por buen origen que acaba de remitirse á Lord Palmerston una nota del gobierno frances; está escrita en tono firme, pero tambien conciliatorio; deja la puerta abierta á un arreglo, si se hacen algunas concesiones al gobierno frances."

IDEM 13.

He aquí las solas noticias de Oriente que el gobierno se ha decidido á publicar esta tarde.

"Se ha sabido hoy por el telégrafo que acababa de llegar un buque directamente de Alejandria á Tolon, portador de noticias fecha 3 de Octubre. Segun estas noticias telegráficas que no serán esclarecidas sino por los mismos pliegos que se han mandado á Paris, se decia en Alejandria que Soliman-Bajá estaba el 27 de Setiembre posesionado de Beyrouth, y que la escuadra inglesa habia ocupado diversos puntos de la costa de Siria."

IDEM 15.

El *COURRIER DU BAS RHIN* del 13 dice: Se anuncia que va á formarse cerca de Straburgo un campo de 15.000 hombres. Segun parece, aun no se ha determinado el sitio donde se ha de formar.

Al mismo tiempo leemos en el *COURRIER DE LA MOSELLE* del 13 las siguientes lineas: "Se afirma haberse dado órdenes antes de ayer por el telégrafo para que se suspendan los preparativos que se estaban haciendo para la formacion y provisiones del campo de 15.000 hombres que se iba á formar cerca de Metz."

El *Semaphore* de Marsella del 12 está furioso por el insulto hecho á la bandera francesa por la junta de Alicante en 2 del corriente. Parece que el capitán del vapor frances *Océano* recibió á su bordo en Valencia á un refugiado español: el nombre que tenia en su pasaporte era D. Juan Machin. Todos los papeles del *Océano* estaban rigurosamente en regla; pero la junta de Alicante quiso registrar el buque cuando llegó á aquel puerto, fundada en que estaba escondido á bordo un ministro de la Regente. Se le dijo al capitán que Juan Machin era el Sr. Sotelo, ex-ministro de Marina. El *Océano* fué de repente amenazado por los cañones de los fuertes. El presidente de la junta registró con fuerza el buque tres veces, y á la última descubrió uno al Sr. Sotelo, el cual fué inmediatamente sacado de allí.

El *Semaphore* reclama del gobierno frances vengue este insulto hecho á su bandera.

—Si se ha de dar crédito al *Standard*, el almirante Stopford habia pedido repetidas veces al gobierno le autorizase para tomar posesion de Candia, y que se le habia negado. El periódico ingles reprueba esta negativa.

El Sábado se celebró un consejo de gabinete al cual asistieron todos los ministros. Nada se sabe de lo que en él se deliberó.

LONDRES 17 DE OCTUBRE.

OTRO ATENTADO DE ASESINAR AL REY DE LOS FRANCESES.

Un extraordinario de Paris, fechado á las 9 de la noche del Juéves, nos ha traído la correspondencia siguiente:

Se ha cometido otro atentado de asesinar al Rey de los franceses. A la 6 de la tarde, despues de haber salido el coche de S. M. de las Tullerías para ir á Saint Cloud, le dispararon un tiro de fusil, sin que á nadie le hiciera daño. El asesino fué preso inmediatamente, y mandó á los cocheros no se parasen y siguiesen para Saint Cloud.

El asesino es un jóven, natural de Marsella el cual ha confesado su criminal intento y ha manifestado sentir mucho no haberlo podido lograr. Declaró tambien que no tenia cómplices y que no estaba afiliado en ninguna sociedad secreta. Habiéndole preguntado en ninguna sociedad secreta inducido, dijo que deseaba libertar á su patria de un tirano, y que no habia tenido mas objeto que el bien de ella.

En una carta de Malta, de 5 del corriente, se dice: Se ha hecho saber oficialmente en este momento al comercio de Malta que el 18 del corriente comienza el bloqueo de los puertos y costas de Alejandria y Egipto.

—Tenemos pocas mas noticias de Siria.

Por las relaciones de Beyrouth recibidas en Constantinopla aparece que Ibrahim-Bajá, aunque evacuó á Beyrouth, dejó algunos centenares de hombres dentro para que efectuasen una sublecion cuando entrasen los aliados, los cuales, sin embargo, no han tenido necesidad de operar.

Sir Carlos Smith ha vuelto enfermo á Constantinopla.

El almirante Hugon estaba el 30 último, con la escuadra francesa, en las aguas de Pireo, y se hallaba en constante comunicacion con Candia por medio de un bergantin de guerra.

—El *MESSAGER* contiene una sucinta relacion de noticias de Oriente. Dice que el Libano estaba tranquilo. Que "Mehemet-Ali habia recobrado la salud y que estaba perfectamente tranquilo y resuelto." No se habia recibido en Alejandria, hasta el 26, noticias de Ibrahim-Bajá, pero se sabia que estaba concentrando sus fuerzas y que su plan era cercar el campamento turco formado al norte de Beyrouth.

Las escuadras combinadas han cañoneado á Seids y Cariffa. Los insurgentes que se habian presentado en el campo turco eran solo unos pocos campesinos del Karouan. La montaña estaba tranquila, y el Emir Bescher fiel al Virey. Los musulmanes irritados con los ateados de los cristianos, causaron mucha inquietud á los comerciantes europeos. Se espera á cada hora que ocurran acontecimientos importantes.

Cartas de Malta, de 5 del corriente, dicen que las noticias de Siria traídas á aquella isla por el *PROMETHEE* del 26 último. Habia corrido allí la noticia de la toma de S. Juan de Acre por las escuadras combinadas, pero no se le daba crédito.

El *COURRIER FRANCAIS* contiene el siguiente artículo:

"Circulaba ayer la noticia de que el gobierno ingles habia enviado órden al almirante Stopford de suspender las hostilidades. Este rumor no tiene fundamento. El unico resultado del consejo de gabinete tenido en Londres el Lunes, segun estamos informados, es que el memorandum de Mr. Thiers, recibido por Lord Palmerston en la mañana de aquel dia y que leyó á sus colegas, aumentó la confianza del partido de la paz. Estamos seguros de que se dará al gobierno frances una contestacion conciliadora."

CORREO GENERAL.

Ministerio de la Gobernacion de la Peninsula.— Exmo. Sr.: Instalada la Regencia provisional del Reino á virtud de la renuncia de S. M. Doña Maria Cristina de Borbon; ha acordado que en las comunicaciones oficiales que se le dirijan se use del tratamiento impersonal. Lo que de órden de la misma Regencia comunico á V. E. para su conocimiento, y á fin de que se le dé la debida publicidad. Dios guarde á V. E. muchos años. Valencia 14 de Octubre de 1840.—Manuel Cortina, Sr. gefe político de Madrid.

NOTICIAS DEL REINO.

VALENCIA 16 DE OCTUBRE.

Junta provisional de gobierno.—En atencion á que esta Junta ha reasumido todos los ramos de administracion, y haber continuado la diputacion provincial aun despues de acordada su renovacion, y permanecido en la capital quando toda la provincia se ha unido en el glorioso pronunciamiento, que ha salvado la nacion, ha tenido á bien esta Junta en sesion de hoy acordar lo siguiente:

1.º Queda disuelta desde esta fecha la diputacion provincial.

2.º Se encargará interinamente del archivo de la mismo el oficial tercero de la secretaria D. Juan Crisostomo Petit.

Dios guarde á V. S. muchos años. Alcira 3 de Octubre de 1840.—El presidente, Juan Bautista Osen.—El vocal secretario, Pascual Bayarri.—Sr. gefe político de esta provincia.

—Anteayer se presentó una comision de la junta gubernativa de esta provincia con su presidente á felicitar al Exmo. Sr. Duque de la Victoria. S. E. le dió la mas benigna y cortés acogida. Entre otra de las expresiones nobles de la corta alocucion que dirigió el citado presidente al señor duque, son dignas de mencion las siguientes que hemos oido de testigo ocular. Despues de recordarle sus servicios y el esmero con que ha procurado el sostenimiento del ejército en los presentes apuros, añadió: "Esta es, señor duque, la ocasion de manifestar un deseo

justo, porque su objeto es un interés moral, que ha de figurar al frente de los demás sociales, y el riguroso examen de la conducta de las juntas, en especial en lo que dice relación con el manejo ó inversión de caudales.

La junta de Alcira reclama ser la primera que se sujete al juicio, el cual debe confiarse á personas de moral rígida y en las cuales no influya la infinidad de opiniones políticas para cegarlas ó preocuparlas: esta medida será grande y salvadora, y aterrará á los que solo ven en los movimientos populares un protesto para el pillage y violencia.

S. E. contestó á la comision en términos dignos del jefe valiente y liberal, del salvador de España, y entre otras ideas reprodujo lo justamente célebre, la de retirarse á su casa contento con quedar alcalde constitucional de su pueblo, si merecía esta confianza.

MADRID 18 DE OCTUBRE.

La Regencia provisional del Reino, teniendo presente las distinguidas circunstancias que reúne D. Juan Lasaña, y muy especial y señaladamente la de haber merecido la confianza de la Junta de gobierno de la provincia de Madrid, y contribuido tan eficazmente al logro de los fines á que también ha sabido encaminar el pronunciamiento de la capital, secundado por la nacion entera, se ha servido nombrarle jefe político de la referida provincia de Madrid, cuyo destino desempeñó en la anterior época constitucional.—El duque de la Victoria, Presidente.—Lo que de orden de la expresada Regencia traslado á V. E. para su inteligencia y efectos oportunos. Dios guarde á V. E. muchos años. Valencia 15 de Octubre de 1840.—Manuel Cortina.—Sres. de la Junta provisional de gobierno de la provincia de Madrid.

IDEM 20.

Hace pocos dias interceptó la junta de esta provincia la casa del Sr. Ruiz, calle del Niño, en la que se reunian los señores Martinez de la Rosa, Maroto &c. El Sr. Ruiz se ha escapado á Francia; su familia está incomunicada y parece que se anda detras de sus papeles.

—Cesados los motivos porque en los últimos dias se dejaban algunas piezas de artillería en la plaza de esta villa, hace dos dias han vuelto á su cuartel.

—Prision de varios vocales de la central.—Los señores Cabello y Montañes que salieron en diligencia para Valencia, dice se fueron detenidos no lejos de aquella capital, á consecuencia de disposiciones que tomó para el efecto esta Junta provisional, y los de la central han tenido una reunion para conferenciar sobre dicha prision, y creo se dará orden para la libertad de los presos.

Las tropas que estaban en Tarazona é inmediaciones, al mando del general Leon, han sido puestas al del señor Rodil. Creese que aquel hará renuncia y le será admitida.

—Ha sido jubilado don Juan Cabo veluz, preceptor de Isabel II. por decreto de la Reina Gobernadora del 10 del corriente.

—Se nos ha asegurado que el teniente general don Antonio Quiroga será nombrado capitán de la compañía de alabarderos en reemplazo del duque de Castro-Ferreño. Los eminentes servicios y virtudes cívicas de este ilustre general lo hacen acreedor por mas de un título á este honroso cargo.

Da Valencia escriben con fecha 16 lo siguiente sobre el regreso de S. M. la Reina y su augusta hermana, arreglando las jornadas del modo siguiente:

Almorzar. Dormir.

Martes...	Alcira.....	Játiva.....
Miércoles...	Venta del Puerto.	Almansa...
Jueves...	Villar.....	Albacete...
Viernes...	Roda.....	Minaya....
Sábado...	Pedroñera.....	Quintanar.
Domingo...	Villatobas.....	Ocaña.....
Lunes...	Aranjuez.....	Aranjuez..
Martes...	Valdemoro.....	Madrid....

—Se asegura que por el parte de Valencia han venido los siguientes nombramientos.

Sr. Arche, intendente de la real casa y patrimonio de S. M.

Sr. Fagoaga, tesorero de idem.

Sr. Villarante, contador.

Sr. Quintana, preceptor de S. M. la Reina Doña Isabel II.

En Valencia se disponian festejos para obsequiar á S. M. y A. antes de su salida. Tambien hemos oido que se le recibirá en esta corte de un modo que no desdiga de lo que merece la Reina de España.

—Ayer recibimos los correos de Extremadura, Galicia y Castilla y hoy nos han llegado los de Valencia y Murcia. Aun cuando numerosa nuestra correspondencia no presenta un vital interes en las actuales circunstancias; porque no lo tienen la escision entre la Coruña y Ferrol, ni los decretos de las juntas supremas de Badajoz y Cáceres que resumen en sí todas las facultades de los poderes del Estado, habiendo visto ya lo que han hecho las de otras capitales de España y la lucha que la misma Coruña ha sostenido con Santiago. Estos males son una consecuencia precisa, indispensable de la prolongacion de un estado que debió cesar en 9 de Octubre. Con ansiedad esperamos ver cumplido en toda España el decreto que hoy publica la Gaceta y que volvamos al estado normal despues de tan largos dias de desgobierno.

—Nuestros corresponsales de Valencia nos dicen con fecha del 17 que á la salida de la Reina Madre no se dejó oír ni un solo viva; que estaban dispuestos á marchar en aquel mismo dia para Cataluña cuatro regimientos con motivo, segun se decía, de estar fortificando los franceses á Oloron y Perpiñan, temerosos de alguna invasion por aquellos puntos; y finalmente que la junta de gobierno de Alcira se habia trasladado á aquella capital. Todas las clases de la sociedad de Valencia continuaban dando prueba al duque de la Victoria de su entusiasmo y adhesion.

—El ex-ministro de Hacienda Sanmillan ha sido aprehendido en las eguas de Valencia.

—Dos artículos del *Correo Nacional* que habian sido denunciados, se ha dicho no haber lugar á la formacion de causa.

Ocurrencias del Teatro.

Cádiz 25 de Octubre.

En verdad lo decimos; era nuestro deseo y nuestra intencion no volver á hablar ni una sola palabra sobre los desagradables sucesos del teatro. Bastaba ya de discusiones inútiles y de reprobables escandalos. Un artículo del *Nacional* de ayer nos obliga á hablar nuevamente del asunto. Convengamos antes de todo en que la parte del artículo que hace relación á nosotros está escrita con urbanidad y templanza; en polémicas de otra especie ni hemos entrado ni jamás entraremos. ¡Ojalá tuviesen iguales motivos para darse por satisfechas con la moderacion del artículo, otras personas á quienes alude y á quienes acaso sobran razones para darse por resentidos!

Pero el articulista del *Nacional* se equivoca grandemente. Nosotros somos los que estamos en esta ocasion del lado de la autoridad; estamos de su parte con toda la energia de nuestro convencimiento: con toda la sinceridad de nuestra alma, ¿Quién ha aplaudido con mayor celo que nosotros los esfuerzos que hizo el Sr. Pinillos en la noche del Viernes para calmar los ánimos y terminar el asunto con una pacífica transaccion? ¿Quién ha coleccionado mas la determinacion de la autoridad de cerrar el teatro ó impedir que vuelvan á presentarse esos desgraciados actores sobre las tablas de nuestro foro? ¿Quiénes han sido los que han aprobado esta determinacion de los Sres. alcaldes, el *Nacional* ó nosotros? Evidentemente nosotros.

Por nuestra parte como no tenemos costumbre de asistir al teatro y solo lo hicimos en la noche del Viernes para presenciar lo que ocurriese, no podemos decir si los jóvenes que tanta parte han tomado en estos sucesos se habian hecho anteriormente reprobables por su imprudencia. Que algunas personas piensan de ese modo es muy cierto; asi como lo es tambien que nosotros conocemos á algunas de las que están hoy dia mas resentidas y que nos merecen el mejor concepto, la mas brillante opinion. Otros podrá haber que merezcan severa censura por sus impertinencias ó calaveradas.

De todos modos las imprudencias, si las hubo, de otras noches anteriores, ni justifican la obscenidad imperdonable de ciertas coplas que se cantaron, ni mucho ménos la conducta de los actores que bajaron del foro á las lunetas en la noche del Miércoles. Si nos abstenemos de calificar en los debidos términos esta conducta es porque se está formando sumaria.

Somos completamente imparciales en un asunto en que ni hemos tomado parte, ni queremos tomarla. Jueces desapasionados, aunque severos, tributamos á cada uno la parte de vituperio que le corresponde, Justicia para todos.

*"Hemos * dicho que mediaron contestaciones des-*

* Uno de esos yerros tan comunes en las imprentas hizo aparecer esta palabra Hemos en lugar de Hemos; nosotros no habiamos dicho nada.

agradables entre el señor alcalde y el señor Martinez, oficial de Marina: tambien aseguran, por cierto lo sentimos, que varios oficiales del cuerpo de la brigada se daban por resentidos. En este brillante cuerpo no hay nunca mas que una opinion."

Por mas que encuentren censurable este breve parrafo los escritores del *Nacional*, nada es mas cierto que lo que en él deciamos.

Acaso no hayan tomado ni la menor parte en este asunto los Sres. oficiales de la brigada. Lo que nosotros dijimos fué que así se aseguraba.

Y en efecto varios señores oficiales de ese brillante cuerpo nos han dicho despues que no solo estuvieron desaprobaron que continuase la funcion.

Por lo demás estamos completamente ciertos de que en un cuerpo, que tantas pruebas ha dado de patriotismo, de subordinacion militar y de cordura, nadie habrá que se desvie en un ápice de tan sagrados deberes, cualquiera que sea su opinion sobre los desagradables ocurrencias del teatro. Los oficiales de marina haran, como es natural, causa comun con el público contra quien lo insulte, pero conciliarán la prudencia con la firmeza.

Por otra parte fuera de los actos del servicio, no atinamos en que pudieran desmerecer, los expresados oficiales, pensando de la misma manera que piensa la mayor parte del público, despues sobre todo de ciertas ocurrencias del Viernes de que no queremos hablar.

Con sentimiento nos vemos precisados á dar cabida en nuestras columnas al siguiente comunicado; porque en verdad á tal punto han llegado las cosas que no es asunto de broma el del teatro.

Comunicado.

Valgame Dios por los actores! y qué desgraciados son en los medios que escogen para su defensa. Si apelan á vias de hecho lo hacen fuera de oportunidad: en sazón poco apropiada y en lugar nada adecuado. Si recurren á la pluma..... Valgame Dios, volyemos á decir, con sus argumentos!

Qué tiene que ver el patriotismo, ni qué el sitio de Bilbao, ni las cruces del siete de Julio con las silvas del teatro! ¿Quién se batió bien en Zaragoza no puede representar malísimamente en el foro? Aunque fuesen Vds. no digo yo liberales, sino republicanos acerrimos, ¿iría nadie á las lunetas ó palcos á averiguar su opinion política para aplaudirlos ó silvarlos?

Vds. son progresistas. Sea muy enhorabuena; Aquí todos los somos. Pero ¿á que sacar á los retrógrados á cuento, si este es un asunto aná entre nosotros los patriotas? Vds. son, como ya he dicho, progresistas: los jóvenes que han dado en injuriarlos, mas progresistas todavia: la autoridad que ha mediado en el asunto ¿quién puede dudar de su opinion? Cierta potencia que intervino como si hubiera caido de las nubes, en la noche del Viernes, los dejó á todos atrás en punto á progreso... conque dejemos en paz por esta vez á los cangrejos, y entendámonos entre nosotros.

Todavía no he dicho cual es la alusion de que me quejo. Han de saber Vds., señores actores, que yo me siento, por costumbre de toda mi vida, en las últimas lunetas, y no porque tenga que huir del público pundonoroso é ilustrado como Vds. dicen, ni porque haya yo declarado la guerra á nadie; que es mi natural con todo extremo sossegado y pacífico; sino porque me place sentarme allí, como me habia de colocar detras de un violín ó un trambon que me destemplase los oidos. Pero no puedo consentir en que designen Vds., por puro antojo, á los que nos ponemos por aquel lado, como si dijéramos á la ira de los actores presentes y futuros, y que nos pongan fuera de la ley, sobre todo ahora que han dado los tales actores en tomar con mano airada satisfaccion de sus ofensas.

En cuanto á las demasias del vestuario, no entiendo yo de cuestiones de cortinas para dentro; y acerca de lo que Vds. dicen de luces apagadas, de bujías, y de escándalos en bailes, y en templos, solo se me ocurre que á Vds., señores actores, no les

ha sido encomendada por ahora la policía del pueblo. Hasta la presente ha parecido conveniente confiarla á personas que se valgan de medios algun tanto mas persuasivos que los garrotazos. Si llegan las cosas á tal extremo que para poner orden se necesite de un brazo fuerte, y de argumentos de box y de bambú no harán mal los Sres. Alcaldes en tenerlos á Vds. en su memoria. Por cierto que la lógica de D. Frutos Calamocha se ha tomado al pie de la letra!

Pero, por Dios, señores actores! compasión para los de las lunetas traseras: que no falta por allí quien tenga en su alcoba el retrato de Espartero, junto á la virgen del Pilar y quien se haya batido en Zaragoza ó en Bilbao. Y aun hay mas todavía: asombrense Vds. señores actores!... hasta hay quien los aplauda!!
Uno de las últimas lunetas.

No nos cansaremos de repetir que el asunto del cirse.

A los jóvenes mas resentidos los designa la opinion pública como progresistas conocidos, unos por sus hechos personales, otros por sus relaciones de parentesco y de familia.

El Sr. Lon, autor de un espresivo artículo publicado en estos últimos dias, es un patriota acrisolado como lo demuestran sus antecedentes, y ademas es hermano político del Sr. contador de rentas Melendez Valdes.

El Sr. Martinez (D. Romualdo) es conocido por progresista y tiene relaciones de parentesco con el Sr. Dueñas, individuo de la Junta.

El Sr. Rubin de Celis, joven muy estimado entre sus compañeros del colegio de medicina, ha asegurado hace pocos dias que sus opiniones son diametralmente opuestas á las de los retrógrados.

El Sr. de Moreno (D. Mateo) es progresista y tiene relaciones de parentesco con el Sr. Sola.

Lo mismo con poca diferencia podriamos decir de los Sres. Ramirez, Rabina y otros muchos.

No busquemos motivos de nuevas disidencias políticas donde no existen: trabajémos por unir y no por separar.

OTRO.

Deseo saber si son dirigidas entre otras, á mi persona, las alusiones que se hacen en el suplemento del *Nacional* de hoy, publicado por los actores de la compañía á algunos jóvenes de esta ciudad por excesos cometidos en el teatro, impropios de personas medianamente educadas. Cádiz 25 de Octubre.

Pedro Irigoyen.

Eleccion de la plana mayor de la Milicia Nacional.

PRIMER BATALLON.

Comandante..... D. Pablo Matheu.
Mayor..... D. José Matheu.
Teniente ayudante D. Manuel Rey.
Abanderado..... D. Fernando Pensado.
Sargento brigada D. Pedro Gaston.
Cabo idem..... D. Juan Mata.

SEGUNDO BATALLON.

Comandante..... D. Joaquín Soler.
Mayor..... D. Sebastian Martinez Pinillos.
Teniente ayudante D. Luis Dacarrete.
Abanderado..... D. Manuel Franco.
Sargento brigada D. Vicente Bustamante.
Cabo idem..... D. José Garcia Vidal.

TERCER BATALLON.

Comandante..... D. Carlos Azopardo.
Mayor..... D. Santos Sanchez de la Concha.
Teniente ayudante D. Pascual Perez.
Abanderado..... D. Manuel Hurtado (padre).
Sargento brigada D. Manuel Hurtado (hijo).
Cabo idem..... D. Evaristo Hurtado (idem).

ARTILLERIA DE PLAZA.

Comandante..... D. Juan de Dios Lasanta.
Mayor..... D. Julian Vega.
Teniente ayudante D. Antonio Medina y Correa.
Abanderado..... D. Benito Picardo.
Sargento brigada D. José M. Gonzalez.
Cabo idem..... D. Nicolas Villar.

ARTILLERIA LIGERA.

Comandante..... D. José de Sola.
Teniente ayudante D. Mateo Cabrera.
Sargento brigada D. Antonio Leston.
Cabo idem..... D. Diego Ferraro.

Orden de la plaza.

SERVICIO PARA MAÑANA.—Los cuerpos de la guarnicion con el batallon de artilleria de Milicia nacional.—Gefe de dia un capitán del mismo.—Capitan de hospital y provisiones: el primer batallon infanteria de Marina.

Hoy 26 del corriente se celebrarán dos consejos de guerra ordinarios, que presidirá el Sr. coronel D. Manuel Gerona, 2.º comandante del cuerpo nacional de artilleria en esta plaza, en la habitacion de su despacho, sita en el Parque.

El 1.º para juzgar á los desertores aprehendidos, Manuel Batalla y Juan Fernandez Beito, quitos de la 2.ª de 40,000 hombres agregados á la fuerza de Marina esta guarnicion.

El 2.º para juzgar igualmente en rebeldia al prófugo Juan Mananares, soldado del provincial de Jerez, acusado del crimen de escalamiento de muralla, por donde logró fugar.

Capitanes vocales: cuatro del primer batallon infanteria de Marina: el de la compañía de deposito del regimiento infanteria de España peninsular D. Juan Ros, y el graduado teniente de la misma D. Vicente Peguerole: la misa del Espiritu Santo se celebrará á las nueve en la iglesia parroquial Castrense.—Villalpando.—De orden de su señoria.—Miranda.

S. Florencio, Mr.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al aire libre	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol. 12 s. 0.	30.04.	NE.	Clara.	
Al mediodía. 15 s. 0.	30.05.	O.	Idem	
Al p. el sol. 14½ s. 0.	30.04.	O.	Idem	

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 33 minutos de la mañana.

Se pone..... á las 5 y 27 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 3 y 5 min. de la madrugada.

Primera baja á las 9 y 13 min. de la mañana.

Segunda alta á las 3 y 22 min. de la tarde.

Segunda baja á las 9 y 30 min. de la noche.

ANUNCIOS.

Panorama Universal.

Hoy comienza la reparticion de los números de dicha obra 10 testo y láminas y 11 láminas de Francia, 11 y 12 de Malta.

Las del número 10 representan:

- 1.ª Sepulcro hallado en Langres.
- 2.ª Anillos, brazaletes, fibala, llaves, sortija y alfiler.
- 3.ª Escultura encontrada en Langres.
- 4.ª Vajilla de barro y vasos de vidrio.

Las del número 11 representan:

- 1.ª Caras laterales del sepulcro de Jovino en Reims.
- 2.ª Cara principal del sepulcro de Jovino en idem.
- 3.ª Arco de Saintes.
- 4.ª Arco de triunfo y puente de Saintes.
- 5.ª Puente de arcos en Autun.
- 6.ª Puente de San Chamas.
- 7.ª Arco de triunfo de San Chamas.
- 8.ª Puerta dorada de Frejus.

Sigue abierta la suscripcion calle del Camino, núm. 84.

La persona á quien perteneciere la casa llamada Inchaurcheta (actualmente quemada ó destruida) en la ante iglesia de Begona en la provincia de Vizcaya, se servirá acudir á casa de D. Santiago Sanchez Villalba, calle de Murguía, núm. 120, para comunicarle asunto que le interesa.

PARTE MERCANTIL.

Fondos públicos en Paris el dia 14 del corriente.

5 p⁰⁰—106
3 p⁰⁰—72 20
Deuda española activa 22½
pasiva..... 5½

Idem en Londres el dia 17.

3 p⁰⁰ consolidados..... 87½ á 87½
Deuda activa española 22
diferida... 10½ á 11½
pasiva..... 5½ á 5½

BOLSA DE MADRID DEL DIA 20.

Titulos al 4 por 100 á 21½ á 60 dias f. 400,00 reales.

Dichos al 5 por 100 modernos, ninguna operacion al contado: á 25 3¼16, 25 7¼16 á 60 dias fecha 10.200,000 reales.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Vapor paquete ingles Iberia, capitan E. Cooper, de Londres y Lisboa, en uno, con correspondencia.—Fraser y Neave que ha traído.

Antonio Casales. Juan José. D. Antonio Montoro. Mr. Thomas Snell y su criado Richard Spenthent. Mr. William Augustus Chaplin. Mr. John C. Parker. Mr. Sackville Casement y su criado. Sr. Gervase Parker. El Sr. Marques de Saldanha, mariscal de ejército, ministro plenipotenciario extraordinario en misión cerca de S. M. C. El capitan D. Miguel Jimenez, ayudante. El Sr. Conde de Almorox, acompañando tres criados del Sr. Marques. D. José Gonzalez. D. Juan Guinart.

Polacra-goleta San Blas, D. Francisco Lladro, de Sevilla, en 5, en lastre, á D. Pascual Jordan.

Místico idem Masnon, José Pagés, de la Coruña, en 6, con habichuelas.

Laud idem los Desamparados, Vicente Catalá, de Málaga y Algeciras, en 2, con arroz y cebada.

Un místico idem de Cartaya, con higos.

Dos laudes de levante, y tres embarcaciones menores de poniente.

SALIDOS.

Fragata norueguesa Carl Johan, cap. P. A. Peterson, con madera, para Barcelona.

Bergantina sueco Rapid, cap. A. G. Fock, en lastre, para las Islas de Cabo-Verde.

Bergantin español Malvina, D. Felipe Lastre, para Villagarcía.

Vapor idem Península, para Sanlúcar y Sevilla.

VAPORES EN- el Puerto de Santa María. Viajes los dias y á las horas que siguen, previniéndose que estas alteradas ó suprimidas cuando la empresa estime conveniente.



De Cádiz.

Del Puerto.

LUNES 26.

11½ de la mañana. | 10½ de la mañana.
2 de la tarde. | 12½ del dia.
4 de idem. | 2½ de la tarde.

MARTES 27.

10½ de la mañana. | 7 de la mañana.
12½ del dia. | 11½ de idem.
4 de la tarde. | 2½ de la tarde.

Compañía peninsular y oriental de vapores.

Para poder despachar los paquetes con arreglo á las nuevas órdenes de la junta de sanidad de Lisboa, no se recibirá abordo persona alguna que no lleve su correspondiente billete, los cuales deberán tomarse antes de las ocho de la mañana de Viernes. Los que tengan sus billetes tomados en Gibraltar para embarcarse en Cádiz deberán presentarse con ellos para ponerles su correspondiente "visto bueno" sin cuyo requisito no serán admitidos abordo.—Pedro de Zulueta y compañía, agentes.

El PENINSULA saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Martes 27 del corriente á las 10 de la mañana.

El CORIANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Miércoles 28 del corriente á las 9 de la mañana.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Miércoles 28 de Octubre á las 10½ de la mañana.

Editor responsable: A. AGUIRRE.

Imprenta del GLOBO, calle de la Verónica, núm. 151.